



になりやすく、多様な利害や意見を反映した政策形成が行われない。近代国家の統治は、法治主義が原則であり、閣議決定を経れば何でも決定できることはない。現状は異様である。

中教審將來構想部會

臣は中教審に「我が国の高等教育に関する将来構想について」諮問した。諮問内容に、大学の連携・統合も含まれており、高等教育行政固有の立場から、どのような答申になるかが注目される。

政策を追認したところもある。一法人複数大学制度などは今後検討課題にあがつてゐるが、統合促進については慎重であり、経団連「今後のわが国の大学改革のあり方に関する提言」や、自民党教育再生実行本部「第十次提言」が主張する大学統合とは今のところ一線を画する（それにもしても自民党提言の主査・元文科大臣が、新聞のインタビューで、主査を引き受けるにあたって大学の歴史の本を三冊半読んだと自慢しているのは、大学に対しでは専門性の育成を重視しながら、高等教育の専門的知識を失いても政策立案できるという何かのジョークか）。最終結論はどうなるかファジーだが、高等教育行政の専門性がどこまであるのかを示す良い機会だろう。

このストーリーに高等教育研究者はどう関連するのか。ここ数年間の政策について、高等教育研究者の批判的論説をほとんど見ない。官邸主導の政策を書いた当事者を学

高等教  
育研究の役割は